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* Монтаж — горячая точка —' . ■

И тут заверения
не помогут

Одним из назревших, са
мых острых вопросов се
годняшнего 'дня является 
ход монтажа коробок жи
лых домов. Наращивание 
мощностей объема монтажа 
в 1987 году произойдет не 
только за счет завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомола, 
но и за счет нового заво
да КПД, который на ны- 

. нешний год имеет годовую 
программу в количестве 93 
тысяч кв. метров. Увеличе
ние количества монтируе
мых этажей произойдет и 
за счет увеличения коли
чества монтажных бригад, 
однако повышение произ
водительности труда, его 
резервы следует искать в 
другой плоскости: это свое
временная и комплектная 
поставка изделий на мон- 

■ таж, «челночная» система 
доставки, ликвидация при
объектных складов — от
сюда мы должны, соблюдая 
технологию монтажа, улуч
шить качество, ликвидиро
вать жалобы новоселов на 
промерзания и промочки.

К сожалению, в январе 
и феврале монтажников 
здорово подводит цех № 4, 
выпускающий наружные 
стеновые панели. Справед
ливости ради, следует ска
зать, что четвертый цех — 
это гордость ДСК и завода, 
ведь панели из газозолобе- 
тона на 1 кв. метр дают 70 

' кг экономии цемента, про
дукция цеха заслуженно 
имеет высокую оценку.

Монтажники по отноше
нию к заводу выступают в 
роли заказчиков, их требо
вания должны стать зако
ном для заводского коллек
тива. И тут хотелось бы 
для заводчан процитировать 
одну мысль из проекта За
кона СССР о государствен
ном предприятии (объеди
нении):

«Требования потребителя 
обязательны для предпри
ятия, а их полное и своев
ременное удовлетворение — 
высший смысл и норма де
ятельности каждого трудо
вого коллектива».

Совершенно не случайно 
партком рассмотрел вопрос 
о невыполнении январского 
плана заводом ЖБИ и 
СУ-28, о чем доложил чле
нам парткома главный стро

итель ДСК В. Гирин.
Безусловно, у цеха № 4 

найдутся свои причины; от
сутствие столярки, подокон
ной доски, стекла, но это не 
снимает ответственности с 
заводчан. Установка наруж
ных панелей без остекления, 
к примеру, в четвертом 
квартале прошлого года 
привела к резкому росту 
заболеваемости в коллеК-1 
тивах отделочных управле
ний. Это недопустимо! Бе
зусловно, влиять на ДОЗ, 
на леспромхозы — это за
бота не строительных уп
равлений, а заводчан.

В результате обсуждения 
на парткоме работа завода 
ЖБИ и СУ-28 в январе бы
ла признана неудовлетво
рительной, хозяйственные 
руководители строго пре
дупреждены.

Вот несколько цифр по 
итогам работы монтажно
го передела в январе. По 
заводу ЖБИ: план — 90, 
факт — 73 этажа. По за
воду КПД: план — 16, 
факт — 8 этажей.

В феврале. По заводу 
ЖБИ: план — 88 (кроме 
того 4 этажа — задание), 
факт — 35 этажей. По за
воду КПД: план — 16, 
факт — 8.

К отработанному време
ни (на утро 16 февраля). 
По заводу КПД — 8—8, по 
заводу ЖБИ — 44—35, т. е. 
отставание составляет 9 эта
жей, а это уже один не
смонтированный дом.

Не скроем, что этажи, о 
которых идет речь, — это 
дома второго квартала, но 
около 25 процентов из них 
относятся к первому квар
талу. Отсюда видно, что 
под угрозой срыва может 
оказаться план ввода и 
первого квартала. И заве
рения заводчан, что отста
вание будет к концу квар
тала ликвидировано, не по
может. Наши отделочни
ки — не герои из сказок, 
чтобы, получив коробку 
здания 30 марта, наутро 
представить дом государст
венной комиссии «под 
ключ». Всем, абсолютно 
всем, в этой цепочке стро
ительного конвейера нужно 
стоять на реальном поло
жении вещей.

В. ВЯТКИН.

ДОСРОЧНО, к 28 де
кабря 1987 года, вы
полнить годовой 

план строительно - мон
тажных работ в объеме 
собственными силами 
21995 тысяч рублей — 634 
условых этажа; 262 тысячи 
кв. метров полезной пло
щади.

В том числе:
— бригада' М. ‘Михайло

ва — 168 этажей — 67,9 ты
сячи кв. метров;

— бригада А. Захарова— 
151 этаж — 62,7 тысячи 
кв. метров;

ва

* 70-летию Великого Октября — достойную встречу!— =

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
коллектива СУ-27 на 1987 год

0 В день коммунистиче- рантию коллектива»;
ского субботника, посвя- « Пятилетнее
щенного 117-й годовщине ние — мецьшйМ
со дня рождения В. И.'Ле
нина, отработать на сэког 
йомленной электроэнергии, 
выполнить объем СМР на 
18,8 тысячи рублей.
0 Продолжить отработ- 

бригада Н. Муртако- КУ технологии строитель- 
-165,5 этажа - 69,7 ства «омов поточно-совме- - • ‘ ’ щенщдм методом.тысячи кв. метров;

— бригада Г. Халитова— 
151 этаж — 62,7 тысячи 
кв. метров.

0 Перейти на работу по 
методу коллективного под
ряда к 1 марта 1987 года.

0 За счет улучшения 
организации производства 
перевыполнить задание по 
темпам роста производи
тельности труда на 0,25 
процента.

0 К 70-летию Великого
Октября закончить 
тябре монтаж всех 
ковых объектов и
ях в соответствии 
ГОСТом и СНиПом.

0 Поддержать 
бригадам почины:

в ок- 
пус- 

сдать
с

всем

— «Работать высокопро
изводительно, без травм и 
аварий»;

— «Трудовой и общест
венной дисциплине — га-

зада- 
соста-

вой»;
. • — «Каждому дому — 
гарантию качества».

0 Перевыполнить зада
ние по снижению затрат 
на 1 руб. СМР на 0,05 коп.

0 Получить сверхплано
вую прибыль — 300 тысяч 
рублей.

0 Построить 9 объектов 
социально - культурного 
назначения.

0 Добиться производи
тельности труда в нату
ральных показателях па 
одного работника — 5,8 
кв. метра.
0 Перейти на контей

нерную перевозку гипса.
0 Исключить нарушения 

трудовой и общественной 
дисциплины.

0 Улучшить жилищно
бытовые условия рабочих 
общежития по ул. 8 Мар
та, 86.

0 Обеспечить рабочих 
горячим питанием (2—3 
смены).

0 Обеспечить
бытовыми

раоочих
помещениями

согласно санитарным нор
мам.

0 В соответствии с про
граммои < 
работникам,

«Здоровье» всем

медкомиссией, 
мы ГТО.

допущенным 
сдать пор-

0 Провести соревнова- 
брйгад по осние среди 

НОВНЫ1М 
принимать 
массовых

видам спорта, 
участие во всех 

мероприятиях,
проводимых ДСО СДСК.

0 Построить домик от
дыха сотрудников СУ-27 па 
базе «Домостроитель» Бе
лоярского района.

0 Вызвать на соревно
вание коллектив СУ-28.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

Кадры 
завтрашней 

стройки
В комбинате создана ко

миссия по лрофориента-

ции. Ее задача — комплек
тация подразделений ком
бината плотниками, отде
лочниками и монтажника
ми.

комиссия, которую воз
главила зам. начальника 
отдела кадров и быта Л. А. 
Ухарская, согласно плану 
приступила к работе.

НА основе дальнейше
го совершенствова
ния организации 

строительства, внедрения 
передовых методов труда, 
укрепления трудовой дис
циплины обеспечить вы
полнение плана строитель
но - монтажных работ к 25 
декабря 1987 года
0 Ввести в эксплуата

цию 119116 кв. метров 
жилья и 4856 кв. метров 
объектов соцкультбыта.

0 Выполнить план четы
рех месяцев по вводу 
жилья в эксплуатацию к 
117-й годовщине, со дня 
рождения В. И. Лепина.
0 Осуществляя переход 

всего коллектива на работу 
по конечному результату, 
т. е. сдачу объектов «под 
ключ* согласно строитель
ным нормам и правилам, в 
первом полугодии перейти 
на коллективный подряд 
всему коллективу строй
управления, в том числе 
коллективу участка № 3

коллектива СУ-13 на 1987
организовать работу по 
коллективному подряду в 
первом квартале.

0 Выполнить план 11 
месяцев по вводу жилья в 
эксплуатацию к 70-летию 
Великого Октября.

0 Продолжить работу 
коллектива стройуправле
ния по экономному ис
пользованию материальных 
и энергетических ресурсов, 
сэкономить основных мате
риалов:

— алебастр — 2,5 тонны;
— цемент — 2,5 тонны;
— добиться экономии 

электроэнергии 30 тысяч 
квт-часов и проработать 
два дня в году на сэконом
ленных материалах и элект
роэнергии бригадам шту
катуров В. Бабиной, 
Н. Александровой, брига
дам маляров М. Адушки- 
ной, Л. Смирновой;

год
— внедрить в каждой 

бригаде коллективные' и 
индивидуальные лицевые 
счета экономии.

0 За счет улучшения 
организации отделочных 
работ, перехода на коллек
тивный подряд повысить 
производительность труда 
на 20 процентов от достиг
нутого в прошлом году и 
на 1 процент выше уста
новленного планом на 1987 
год.
0 Добиться снижения 

себестоимости строитель
ных и монтажных работ на 
0,5 процента против плано
вого задания и получить 
50 тысяч рублей сверхпла
новой прибыли.
0 Оказывать содействие 

в выполнении пятилетнего 
плана по итогам стройуп
равления, в том числе вы
полнению двух лет 12-й

пятилетки к, 70-летию Ве
ликого Октября — бригаде 
плотников М. Федосова, 
бригаде штукатуров В. Ба
биной, бригаде маляров 
М. Адушкиной.

0 Считать основной за
дачей коллектива рабо
ту по договорной цене и 
снижать себестоимость 
строительства за счет внед
рения эффективных, орга
низационных, технических 
и конструктивных измене
ний, использования про
грессивных материалов.

0 Внедрить коэффици
ент безопасности труда и 
продолжить работу по ме
тоду Басова в коллективах 
бригад управления.

0 Постоянно совершен
ствовать экономические 
знания коллективу всего 
строительного управления.

0 Продолжить соцсорев
нование с коллективом 
стройуправления № 7.

Коллектив бригады маляров Е. Маряхиной из СУ-1— инициатор почина л Каждому дому гарантию 
качества».

Весь объем отделочных работ бригада выполняет методом бригадного подряда. Экономический эффект 
от его внедрения в среднем в год составляет 4 тысячи рублей.

Бригада успешно осваивает лесу кой метод» отделки потолков и стен кухонь влажностойкими обоями.
II а г и и м к е: бригада маляров СУ-1 Е. Маряхипой.

Фото В. Кялнмлеойа.
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Совет
трудового

коллектива
А. Ежов — начальник 

комбината; Л. Горохов
ский — главный инженер; 
А. Кощеев — зам. предсе
дателя профкома; Н. Да
выдов — секретарь парт
кома; В. Синютин — сек
ретарь комитета ВЛКСМ; 
М. Коротков — зам. на
чальника комбината;
Е. Барсуков — зам. на
чальника комбината; 
В. Деньгина — начальник 
производственного отдела; 
Н. Никишина — инженер 
отдела’ труда и зарплаты 
(упр. ДСК); В. Москов
ских — главный инженер 
(СУ-1); Е. Маряхина —- 
бригадир маляров (СУ-1); 
А. Черных — бригадир 
плотников (СУ-1); Р. Каля
гина — бригадир маляров 
(СУ-1); Г. Пекарь — на

чальник управления (СУ-7); 
В. Кореков — бригадир 
штукатуров (СУ-7); Л. Бе
лых — бригадир маляров 
(СУ-7); Т. Аникина — 
бригадир маляров (СУ-7); 
Н. Марчук — главный ин
женер (СУ-13); М. Адуш- 
жина — бригадир комп
лексной бригады (СУ-13); 
О. Овсянникова — брига
дир маляров (СУ-13): 
А. Шеляпин — слесарь, 
-секретарь парторганизации 
(СУ-13); А. Фадеев — 
начальник управления
(СУ-15); Н. Захарова — 

•бригадир комплексной
бригады (СУ-15); Л. Осен- 
кова — бригадир комплекс
ной бригады (СУ-15); 
А. Скрипов — плотник 
(СУ-15); Г. Корякин — на
чальник специализирован
ного управления (СУ-20); 
А. Шавкунов — бригадир 
монтажников (СУ-20);
С. Щетников — бригадир 
монтажников (СУ-20);
М. Дмитриев — бригадир 
трубоукладчиков (СУ -20); 
Г. Мухаметьяров — на
чальник участка (СУ-27); 
Г. Халитов — бригадир 
монтажников (СУ-27);
В. Палехов — начальник 
управления (СУ-28); В. Ко
рольков — монтажник
(СУ-28); С. Пономарев —
начальник участка (СУ-29); 
П. Сапогов —- бригадир 
трубоукладчиков (СУ-29); 
В. Баталов — электросвар
щик, секретарь парторга
низации (СУ-29); Р. Раско- 
валов — машинист крана 
(СУ-29); Н. Кияйкин — во
дитель (СУ-34); А. Во
робьев — начальник спе
циализированного управле
ния (СУ-34); Т. Балуко- 
ва — бригадир обойного 
цеха (УПТК); Ю. Иса
ков — начальник УПТК; 
В. Рожнов — директор за
вода ЖБИ; М. Ахметов — 

-бригадир формовщиков 
(завод ЖБИ, цех № 9); 
И. Болденко — бригадир 
формовщиков (завод ЖБИ, 
цех Ав 6); Н. Любавко — 
бригадир формовщиков (за
вод ЖБИ, цех № 4); 
В. Темников — бригадир 
формовщиков (завод ЖБИ, 
цех № 1); В. Шапошни
ков — бригадир сварщиков 
(завод ЖБИ, цех № 2); 
Ю. Пивоваров — начальник 
цеха (завод ЖБИ, цех №6); 
Н. Мацнев — начальник 
цеха (завод ЖБИ, цех 
Ай 9); В. Плащенков — ди
ректор завода КПД: В. Пи

чугин — слесарь (завод 
КПД); И. Сотникова — 
контролер ОТК (завод 
КПД); В. Катаев — на
чальник (ЖКК); Г. Акся- 
ен елесарь - сантехник 
(ЖКК); В. Максимов — 

-слесарь, секретарь -партор
ганизации завода (КПД).

* По материалам профсоюзной конференции

ПО САМЫМ ВЫСОКИМ МЕРКАМ
Профсоюзная конферен

ция «О выполнении кол
лективного договора за 
1986 год и принятии ново
го коллективного договора 
на 1987 год» подняла не
мало серьезных вопросов, 
над которыми предстоит 
работать администрации и 
профсоюзным организаци
ям комбината. В постанов
лении конференции отме
чается, что наряду» с до
стигнутыми успехами ад
министрация и профсоюз
ные комиссии не добились: 
выполнения социалистиче
ских обязательств сдачи 
жилья на повышенные 
оценки, наращивания мощ
ностей нулевых управле
ний и дальнейшей механи
зации «пулевых» работ, от
стает уровень комплекта
ции домов изделиями КПД, 
требуется значительное 
улучшение их заводской 
готовности, не решен во
прос обеспечения и стир
ки спецодежды для строи
телей, не выполнены пунк
ты коллективного договора 
по строительству домов в 
подсобном хозяйстве «Ура
лочка», по автоматизации 
и механизации производст
венных процессов, сниже
нию уровня тяжелого руч
ного труда, не в полном 
объеме выполнены оргтех- 
мероприятия по созданию

* 23 февраля — День Советской Армии и Военно-Морского флота

ЕГО БЕРЕГ
Морской характер... Да, 

именно такой ом у Николая 
Алексеевича Смольчанова. 
Хотя море осталось в дале
ких флотских годах, а после 
вел жизнь исключительно 
сухопутную. Доскональное 
знание своего дела, обост
ренное чувство ответствен
ности, высокая требователь
ность к себе и своим под
чиненным — эти качества 
сформировались в нем во 
время службы на Тихооке
анском флота и остались 
навсегда.

Дальний Восток с его эк
зотической природой, оке
анские просторы, мощь во
енных кораблей произвели 
неизгладимое впечатление 
на паренька. Ему доверили 
сердце корабля — двигате
ли. Машинист котлов — это 
сложнейшая специальность 
на эскадренном миноносце. 
Профессиональное мастер
ство давалось нелегко. Мно
го занимался теорией, шту 
дировал специальную лите
ратуру, но еще больше да
ла практика. Машиниста 
учили работать, в аварийных 
условиях, при отказе неко
торых систем, вводить в 
действие котлы и глазные 

безопасных условий тру
да,'повышению культуры 
производства.

Конечно, многое за про
шедший год профсоюзом и 
администрацией было сде
лано по выполнению кол
лективного договора. Но 
сегодня тревожит тот факт, 
что «болевые точки», кото
рые были названы на этой 
конференции, превращают
ся уже в хроническую бо
лезнь, ведь эти же вопросы 
поднимались и на прошлой 
конференции, и в августе 
на конференции по про
верке выполнения коллек
тивного договора.

— В нашем комбинате 
зародился почин «Каждо
му дому — гарантию ка
чества». Но в должной ме
ре этот почин пока не сра
батывает, — отметил в 
докладе председатель 
профкома комбината А. Ан
дреев. — У новоселов еще 
очень много претензий к 
качеству. Если говорить в 
целом о социалистическом 
соревновании в комбинате, 
то нужно признать, что не 
все его рычаги приведены 
в действие. Очень слабо 
организовано соревнование 
среди бригад внутри под
разделений. Нет должной 
гласности. Порой бывает, 
что рядовой рабочий не

машины в темноте или с 
завязанными глазами.

— Не одну шишку, быва
ло, набьешь, — улыбается 
Николай Алексеевич, —- и 
не раз упадешь, но боевую 
задачу выполнишь.

Командир корабля, быва
лый/ фронтовик, любил по
вторять: «Не тот герой, кто 
устраняет аварию, а тот, 
кто ее предупреждает». 
Смольчанов не заставлял 
командиров краснеть за се
бя. Он всегда был впереди. 
Машинист котлов, потом ко
мандир отделения, старши
на команды. За безупреч
ную службу комсомолец 
получил 24 благодарности, 
много раз награждался 
ценными подарками коман
дующего флотом.

Конечно, было трудно. 
Учения, вахты, шторма, веч
ная болтанка Татарского 
пролива. Но Смольчанов 
трудностей и труда никог
да не боялся. Зато там, на 
эскадренном -миноносце, 
узнал, что такое на
стоящая мужская друж
ба. Экипаж жил как одна 
семья. И теперь, спустл 
многие годы, Николай Алек
сеевич не теряэт связи с 

знает, что когда должны 
сделать звено, бригада...

Эти же самые недостат
ки в точно таких же вы
ражениях отмечались в 
докладе профкома на кон
ференции полгода назад. 
Точно так же полгода 
назад отмечалась и недо
статочная работа профсо
юза и администрации по 
укреплению трудовой дис
циплины. Точно так же 
говорили мы полгода назад 
о работе администрации и 
профсоюза по вопросам 
охраны труда и техники 
безопасности, об улучше
нии работы столовой и 
организации горячего пи
тания па строительных 
площадках и о многом 
другом. В общем, если го
ворить откровенно, отчет 
профкома о проделанной 
работе, как две капли во
ды похож на отчет, про
звучавший на ирофсозной 
конференции полгода 
назад. С той лишь разни
цей, что где-то в сторону 
увеличения или снижения 
изменились его цифровые 
данные. И это не может не 
настораживать. Сам собой 
напрашивается вывод, что 
наш профсоюз в решении 
многих названных вопро
сов топчется на месте, не 
предпринимая кардиналь
ных, конструктивных мер.

друзьями - тихоокеанцами.
Я смотрю на старую фо

тографию: молодой моряк 
у развернутого рнамени. 
Краснозвездная) бескозыр
ка, широкий ремень с до- 
блеска начищенной пряж
кой, из-под форменки — 
полосатая тельняшка. От
крытое волевое и доброе 
лицо. Сегодняшний Смоль
чанов -заметно взрослее. Но 
ни характеру, ни принци
пам своим не изменил.

В его владениях царит 
идеально - флотский по
рядок и дисциплина. Цех 
наружных коммуникаций — 
большое и сложное хозяйст
во: главный корпус, водо
насосные и канализацион
но-насосная станции, теп
лопункты, очистные соору
жения, около 150 километ
ров трасс. Но нет на заво
де ни одного водовода, се
ти или паропровода, будь 
они на опорах или в земле, 
которую не держал бы а 
голове начальник 10-го це
ха. Цех этот он выходил и 
поставил на ноги, как мать 
больного ребенка. Принял 
его в полном развале. Ад
министрация завода в то 
время часто использовала

Участок декора —■ один из ответственнейших участ
ков производства в цехе № 4 завода ЖБИ им. Ленин
ского комсомола. Именно здесь панели «одевают» в 
разноцветный наряд.

Высокое качество работы отличает бригаду Е. Ефре
мова.

На снимке: (слева направо) бригадир Е. Еф
ремов, отделочники Н. Горина, М. Кудымова, В. Ка
лашникова, Г. Кобзева.

Фото В. Калимасова.

Конечно, при таком фор
мальном подходе откро
венного разговора о том, 
как проявляет себя проф
союз, вступая на путь об
новления, как выдержива
ют экзамен перестройки, в 
ходе конференции не полу
чилось. Наша профсоюзная 
организация, прямо ска
жем, непозволительно мед
ленно освобождается от 
груза старых привычек; 
застоя. Не занимает ак
тивной позиции в решении 
социально - экономических 

проблем комбината.
Возможно, поэтому 

оживлением; в зале и 
дружными аплодисментами 
было встречено выступ
ление делегата СУ-28 
монтажника В. Королько
ва. С трибуны конферен
ции он открыто указал на 
опасную тенденцию в ра
боте нашего профсоюза.

— Сегодня, когда мы го
ворим об ускорении соци
ал ьно-экономичеакого раз
вития страны, ведем чест
ный разговор о проблемах, 
с которыми столкнулись 
партия и советское обще
ство, наша профсоюзная 
конференция проходит на 
старом, привычном уров
не. Никак не соответствуя 
требованиям сегодняшне
го дня. Для чего создается 
профсоюзная организация? 
Думаем прежде всего, 
чтобы отстаивать интересы 
рабочего человека, а не 
дублировать в своей дея
тельности администрацию. 
Так давайте же бороться 
за человека, а не. за про
цент выполнения!

Активизация человече
ского фактора. Если гово
рить просто, то весь вопрос 
заключается в том, чтобы 
создать каждому домо
строителю нормальные ус
ловия для труда и отдыха.

рабочую силу цеха на сво
их «узких» местах. То бро
сала людей на формовку, 
когда «горел» план, то на 
«латание» других «дыр». А 
собственная « работа цеха 
хронически оказывалась в 
забросе. Два мастера лили 
с рабочими и, следователь
но, на многое смотрели 
сквозь пальцы. Вот и полу
чалось — штат большой, а 
работать некому. Никто точ
но не мог сказать, где кон
кретно находится такой-то 
рабочий и чем он сейчас 
занят. Нужно было все ме
нять в корне. Смольчанов 
начал с собрания. Объявил:

— Лодырей и пьяниц не 
потерплю, пусть уходят сра
зу. А с остальными будем 
работать.

Эти слова не прозвучали 
пустым звуком. Авторитет 
Смольчанова на заводе уже 
тогда был очень высок: 
квалифицированный специ
алист, член партбюро заво
да, бывший председатель 
заводского -комитета проф
союза. все знали, как он 
умел работать. Осенью 
1968 года а -цехе № 16, па
росиловом, где Смольчанов 
был начальником цеха, на
чалась реконструкция то
пок котлов. На заводе сло
жилось очень напряженное 
положение с паром и во
дой. На учет брали каждую 
десятую долю атмосферы. 

Нашему профсоюзу необ- 
ходимо сделать решитель
ный шаг к трудовым кол
лективам, к их реальным 
заботам. Не скользить по 
поверхности, а настойчиво, 
послсдовател ыю, мни цна 
тивно добиваться конкрет
ного результата.

Все эти проблемы и во
просы были названы в вы- 
стуилепиях делегатов коп 
ферепции, в предложениях 
трудовых коллективов, об 
суждавшихся в ходе под
готовки нового коллектив
ного договора. Всего но-, 
ступило 68 предложений, 
большинство из них было
включено в коллективный 
договор на 1987 год.

— Последние два года в 
решении социальных во
просов в комбинате на
блюдается явная самоус
покоенность, - отметил в 
своем выступлении на 
конференции секретарь об
кома профсоюзов рабочих 
строительства и пром- 
стройматериалов М. Давы
дов. — Разговоров много, 
а реальных, ощутимых дел 
маловато. К примеру, так 
и не может покончить 
комбинат со штурмовщи
ной п сверхурочными ра
ботами. А спецодежда? 
Помппте, лет пять назад 
была попытка создать фир
менную одежду домострой 
телей. Сегодня, в условиях 
перехода на коллективный 
подряд, каждый профсо
юзный работник должен 
показывать пример твор
ческого поиска, заботиться 
о насущных нуждах рабо
чих, создавать условия для 
высокопроизводительно г O j, 
труда.

Задачи перед коллекти
вом комбината в этом году 
стоят сложные. В новых 
условиях хозяйствования и 
профсоюз должен искать 
новые формы и методы 
своей работы. По самым 
высоким меркам подходить 
к организации своей рабо
ты. Пока же, как показала 
минувшая конференция, 
сильнее оказались старые 
методы, проторенные пути.

Т. МИХАЙЛОВА.

В декабре приступили к пе
реводу котлов на газооб
разное топливо. Весь де
кабрь работали с экстре
мальной нагрузкой. Налад
чики и монтажники труди
лись от зари до зари. Ус
ложняли дело и морозы, 
которые в ту необычайно 
студеную зиму доходили 
до —50. Жена приносила
Смольчанову на работу обед, 
а то и ужин. Приходилось 
порой ночевать в цехе. Но 
к 1 января большинство 
котлов было переведено на 
газ, а в начале января — и 
остальные. При этом работ
ники паросилового ни разу 
не приостановили снабже- 4, 
ние завода паром и теплом.

И теперь, слушая своего 
нового начальника, рабочие 
10-го цеха верили ему. По
нимали и то, что очЬнь не
много найдется людей, ко
торые смогли бы оставить 
почетную должность осво
божденного председателя 
!профкома завода и взва
лить -на себя такую тяжкую 
ношу, какою был цех наруж
ных коммуникаций.

Но Николай Алексеевич • 
именно так и поступил, по 
тому что видел в этом долг 
коммуниста. Прежде всего 
поставил требование перед 
директором завода: людей 
на посторонние работы не 
отвлекать. Заручился в этом

* Экономические обзоры с балансовых

В
 КОМБИНАТЕ про- 
ш л и заседа пи я ба 
лансовых комиссии.

Хозяйст вениы е ру к< » но ди
тел и подразделений ком
бината отчитались но 
результатам прошлого го
да, в совместном разгово
ре определили стратеги- 

^чсскис пути коллектива 
на нынешний год.

Вначале балансовые со
стоялись у отделочных уп
равлений. С отчетами вы
ступили хозяйстве иные
р у ко вод и тел и у п р а вл е н и й, 
и хорошо то, что они не 
касал ись по казате л ей
прошлого года, а сразу же 
самокритично перешли: па 
анализ производственных 
дел своих коллективов, вы
светив самые «узкие мес
та» производства.

А они следующие: у 
СУ 1 — только 56 процен
тов сданных домов полу
чили положительные оцен
ки; у СУ-7 упала выра
ботка на 'одного работаю
щего, нс выполнен пока
затель роста производи
тельности труда; у СУ-15 - 
немало проблем принес пе
реход на коллективный 
подряд.

В чем же видят руково
дители причины этих упу
щений?

ДОБИВАТЬСЯ ПОЛНОЙ ОРГАНИЗОВАННОСТИ
Члены балансовой комис

сии единогласно оценили 
хозяйстве иную деятел ь- 
ность коллектива управле
ния проиаводственно тех
нологической комплектами и 
на «удовлетворительно». 
Это очередное признание 
успехов УПТК в общем, де
ле строительства жилья, и 
одновременно с этим, ука
зание на реальную воз- 
ложность трудиться счце 

. более качественно, более 
эффективно. Коллектив это
го подразделения ежегодно 
улучшает свои производст
венные показатели, тем са
мым наглядно показывая, 
что поиск и использование 
резервов для него — одна 
из , первоочередных твор
ческих задач.

Так, план общего объема 
работ выполнен без малого 
на 110 процентов к факти
ческому выполнению пла

поддержкой партбюро. Не 
было норм для слесарей- 
сантехников. Смольчанов 
попросил отдел труда и 
зарплаты разработать их. 
Обращался к партбюро и 
администрации за помощью 
и получал поддержку. Но 
главную тяжесть взял, ко
нечно, на свои плечи.

Очень скоро пьяницы и 
разгильдяи из коллектива 
ушли. Уволился мастер, а 
потом и заместитель на
чальника цеха. Смольчанов 
собрал костяк из кадоовых 
рабочих, а на них стала рав 
няться молодежь. Весь кол
лектив он увлек общим де
лом:

— Строим новый глав
ный корпус! Проектируем— 
сами, коллективно! Все бу
дет так, как мы придумаем.

Свои предложения вно
сили почти все. Коллектив
но решали, что нужно ра
бочим для труда и отдыха, 
вместе составили проект. 
Так одновременно строи 
лось здание цеха и строил
ся коллектив. Очень многое 
возвели своими силами и 
при этом бесперебойно 
обеспечивали завод. Новый 
начальник часто собирал 
цехком. Вместе разработа
ли условия соцсоревнова
ния. Старались зажечь и 
поощрить людей. Каждый 
месяц подводили итоги. 
И каждый месяц он отчиты 
вале я перед людьми и ста

•УРОКИ ГОДА
С

 У-1, объясняя низ
кое качество сдавае
мых домов, находит 

веские объяснения. Дейст
вительно, срыв сроков сда
чи. коробок под отделку, 
поздний запуск тепла тор
мозили отделочные рабо 
ты. Действительно, отсут 
ствие комплексных «ну 
лей» создаст большие 
трудности при загрузке 
стройматериалов на эта
жи, условия труда для 
бригад получаются нелег
кие. Действительно п то, 
Что поставки лагщ ДСП и 
други! изделий с ДОЗа, 
сроки и качество этих по
ставок повлияли на весь 
уровень работы управле
ния.

Но нельзя сбрасывать со 
счетов и собственные упу
щения коллектива СУ-1. В 
управлении еще низка тех
нолог ическая дне 1 щплина: 
брак обошелся в более чем 
две тысячи, а всего взы
скано несколько сотен 
рублей. Об этом же шла 
речь и па прошлогоднем 
балансовом совещании, од
нако контроль за выпол
нением решений того ба
лансового в управлении 
не велся. Совершенно не

на 1985 года и составил 
13299 тысяч рублей. На 
0,3 процента возросла про
изводительность труда и па 
4,2 процента — средняя за
работная плата работников 
подразделения.

Однако в своем отчете о 
хозяйственной деятельно
сти начальник УПТК 
Ю. Исаков назвал немало 
причин, мешающих сегод
ня работать коллективу. И 
в этом аспекте упор был 
сделан на нереализован
ные возможности работни
ков подразделения.

— Слаженная работа кол
лектива зависит от выпол
нения обязанностей каждо
го, начиная от рабочего и 
кончая руководителем лю
бого ранга, — заметил 
Ю. Исаков. — К сожале
нию. мы пока не добились 
обстановки полной органи
зованности, деловитости и

вил задачи на будущее.
Пять лет Николай Алексе

евич не знал ни дня покоя, 
зато цех вытянул в передо
вые. В 1974 году десятому 
присвоили звание коллек
тива коммунистического 
труда. Здесь выросли та
кие прославленные мастера 
своего дела, как бригади
ры А. X. Горбатенчо, В. А. 
Бороздин, Е. Н. Денисов, 
Г. Н. Иванов, слесарь-сан
техник В. Н. Москалев, 
сварщик Г. М. Друй, сле
сарь по вентиляции Ю. Г. 
Рогожников и другие.

15 лет назад в штате це
ха было 10 изолировщиц, 
а трассы — в лохмотьях. 
Сейчас две изолировщицы 
прекрасно справляются со 
своими обязанностями. По
черк смольчановцев — ка
чество. Те участки трасс, 
на которых они. за 15 лет 
исправили неполадки, заче- 
канили или заменили тру
бы, ни разу не требовали 
повторного ремонта.

14 февраля исполнилось 
30 лет с того дня, когда 
Николай Алексеевич Смоль
чанов поступил на завод 
ЖБИ им. Ленинского комсо
мола. За эти годы его труд 
отмечен медалью «Ветеран 
труда», медалью «За доб
лестный труд. В ознамено
вание 100 летия со дня рож
дения 8. И. Ленина», ме
далью «За трудовую доб
лесть». 

понятен и тот факт, что и 
при «хорошей» и при 
«удовлетворите л ь н о й» 
оценках премии все равно 
выплачиваются, значит, в 
коллокти вах бригад нет 
старания получить повы
шенную оценку. Не нала- 
жеп по-настоящему и 
входной контроль.

П
ОЧЕМУ же в СУ-7 
такая низкая выра
ботка на одного че 
ловока? Одним словом тут 

не ответишь. Вообще, в 
прошлом году это некогда 
передовое генподрядное 
стройунравлепив начало 
сдавать с во й поз и ци и.
СУ-7 сорвало сдачу дома 
по ул. Репина, за что пред
стоит уплатить немалый 
штраф, увеличилась теку
честь кадров. С нарушите
лей трудовой дисциплины 
не было взято ни одной 
объяснительной записки. 
На объектах по-прежнему 
используются для отопле
ния «козлы», запрещенные 
приказом лю ДСК. Как 
правило, СУ-7 задерживает 
сдачу домов из-за систем 
пожаротушения и дымо
удаления. Почему же 
ИТР упускает эти вопро
сы, хотя по количеству 

дисциплины. Есть у пас 
еще отделы, бригады, ко
торые не выполняют до
веренные планы, срывают 
график поставок материа
лов па строительные объек
ты. К таким мы применяем 
моральные и администра
тивные меры. Главное ~ 
не оставлять ни один прос
чет, ни одно упущение без 
внимания, без наказания.

Итак, с внутренними не
достатками УПТК борется, 
но немало претензий у 
строителей возникает в 
связи с низким качеством 
поставляемых материалов. 
В частности, денежная сум
ма претензий поставщи
кам составила почти 55 ты
сяч рублей, а вот сумма 
компенсации — чуть более 
3 тысяч. Надо сказать, 
что немногим меньше по
ловины первой цифры — 
низкое качество изделий

В цехе наружных комму
никаций не знают текучки. 
Люди отсюда уходят очень 
редко. Был случай. Уволил 
ся один рабочий — семья 
переехала в другой район 
города. А через год вер
нулся. Сказал: «Примите 
обратно. Тоскую. Не так уж 
далеко сюда ездить». И ез
дит.

В коллективе при всей 
строгости дисциплины ца
рит добрая, товарищеская 
атмосфера. Исходит она в 
первую очередь от началь
ника. Притягивает он людей 
человечностью, душев
ностью, заботой. Вспомним, 
например, как пришел в 
цех Евгений Николаевич 
Денисов. Бригадир камен
щиков Денисов участвовал 
в реконструкции цеха. За
кончив работу, строители 
ушли, а Денисов остался. 
Уволился из стройуправле
ния, где проработал 17 лет, 
переквалифицировался в 
слесаря-сантехника. И все 
почему? Он дал мне только 
одно объяснение:

— Очень понравился мне 
Смольчанов. Тем, что умеет 
наладить дело, а главное, 
тем, как с людьми обра
щается.

Люди идут к Николаю 
Алексеевичу и с радостью, 
и с горем, как к товарищу 
или отцу. Знают, что он 
поймет и сделает асе, что 
в силах, чтобы помочь. Ра-

УЧАТ
ИТР стройуправление па 
6—7 человек «обскакало» 
другие отделочные управ
ления? ИТР и вся инже
нерная служба почему-то 
совершенно перестали за- 
цп маться щаучпо-техииче- 
ским прогрессом.

Т
Е же беды и в кол
лективе СУ-15. Ко
нечно, па низких 
нормах выработки у, плот

ников сказалось то, что им 
пришлось устанавливать 
оконные блоки, заниматься 
остеклением. Одпако это
му коллективу как ини
циатору перехода на кол
лективный подряд нужна 
помощь со стороны адми
нистрации ДСК. При ук- 
рупнепии и реорганиза
ции бригад требуются до
полнительно помещения 
столовых, бытовок, суши
лок, комнаты гигиены жен
щины.

Естественно, что в ходе 
разговора члены балансо
вой комиссии ие могли не 
коснуться перехода отде
лочных управлений на 
коллективный подряд. Эта 
работа сейчас ведется вез
де. Проблем тут немало: 
важно четко определиться 
с составом хозяйственных 

деревообрабатывающего за
вода треста «Стройдеталь- 
70». В условиях перехода 
комбината на коллектив
ный подряд вопрос качест
венных поставок приобре
тает очень важное значе
ние. Строители должны 
иметь гарантию качества 
изделий и материалов, сле
довательно, такие гарантии 
должно иметь и УПТК.

По мнению начальника 
управления, заключение до
говоров со стройуправлени
ями, на необходимость ко
торых указал главный бух
галтер ДСК, член балансо
вой комиссии А. Николаев, 
целиком и полностью за
висит от гарантии постав
щиков, а УПТК обязано 
лишь обеспечить сохран
ность материальных цен
ностей и без задержки, 
комплектно отправлять их 
на строительные объекты.

* 30-летию
ботник цеха В. Н. Москалев 
перенес серьезную опера
цию. Нуждался в курорт
ном лечении. Ежегодно ему 
выделяли путевку. Но в 
прошлом году путевку да
ли, а отпуск — нет (он был 
использован рабочим впе
ред). Смольчанов, хотя это 
было очень нелегко, добил
ся, чтобы Москалеву и в 
этот раз дали возможность 
полечиться.

Пять лет назад начальник 
цеха «окрылил» подчинен
ных новой идеей: постро
ить при цехе комплекс 
«Здоровье» — баню с сау
ной, душевыми и бассейном. 
Строили своими руками в 
нерабочее время. Теперь 
комплексам регулярно 
пользуются рабочие цеха 
и их семьи.

Здороваясь с рабочими, 
начальник часто спрашива
ет:

— Как дома?
Он знает, как важно, что

бы дома все было хорошо, 
как важны в семье мир, лад 
и взаимопонимание. Такое, 
как у них с женой Верой 
Прохоровной. Не будь ее 
сердечной заботы, не будь 
той семейной обстановки, 
где отдыхает он душой, 
вряд ли смог бы отдать 
столько сил работе.

Может показаться, что 
жизнь Николая Алексееви
ча безоблачна. Но это не- 

советов, провести перета
рификацию рабочих и ат
тестацию ИТР. Особенно 
важно обратить внимание 
па заключение договоров 
с внутренними (завод, 
монтажники, УПТК) и 
внешними смежниками.

Вот только один харак
терный штрих к тому, как 
СУ-15 готовится к перехо
ду на коллективный подряд. 
Внимательно изучая про
ектно-сметную документа
цию, утверждая договор
ную цену, т. е. готовясь к 
своим будущим объектам, 
СУ-15 обнаружило замеча
ния к проектировщикам 
па сумму около 130 тысяч 
рублей. О чем- это гово
рит? Это говорит о низком 
уровне документации и о 
том, что сэкономленная 
сумма может лечь в осно
ву экономических показа
телей управления.

И совершенно верно за
мечали Л. И. Гороховский 
п М. II. Коротков, которые 
вели обсуждение, что от
делочникам следует боль
ше проявлять инициативы, 
поиска резервов, смелее и 
наступательнее заниматься 
вопросами коллективного 
подряда..

За работу в 1986 году от
делочники СУ-1, 7 и 15 по
лучили удовлетворитель
ные оценки.

В. ВЯТКИН,

Член балансовой комис
сии юрист ДСК М. Воропа
ева предъявила претензии 
к оформлению документов 
в УПТК, но отметила при 
этом и положительный 
сдвиг по сравнению с 1985 
годом. Г. Потеряев напом
нил работникам УПТК о 
необходимости полной по
этажной загрузки матери
алов. Сегодня 20 процентов 
материалов загружают са
ми строители, а это нема
лое упущение в работе уп
равления.

УПТК заслужило автори
тет сильного, трудолюби
вого коллектива, поэтому 
спрашивают с него ' особо, 
по большому счету. Ведь 
не так далек тот день, ког
да управление будет тру
диться в новом качестве— 
завода, и готовиться к это
му надо уже сейчас.

А. АНДРЕЕВА.

завода посвящается
верно. Смольчанов из тех, 
кто очень много берет на 
свои плечи, считает себя 
ответственным за все. А у 
таких людей спокойной 
жизни не бывает. Он мно
гие годы пропагандист и 
член профкома, один из 
самых активных дружинни
ков завода. И все делает 
с полным накалом. В сво
бодные минуты Николай 
Алексеевич берет в руки 
баян. Так прогоняет уста
лость и снимает стрессы. В 
прошлом году на завод
ском смотре самодеятель
ности лихо аккомпанировал 
«своим», пел вместе с ни
ми. Он всегда вместе со 
«своими», цеховыми. Вот 
разве только в коллектив
ные поездки за город не 
ездит. Всегда отвечает на 
приглашения одинаково:

— Кто-то должен оста
ваться на дежурстве.

В любой свой выходной 
он обязательно несколько 
раз звонит в цех, узнает, 
все ли в порядке. Если что- 
то не так, обязательно при
дет сам. А утром в поне
дельник Смольчанов как 
всегда энергично шагает на 
работу. Легко вбегает по 
лестнице, на ходу расстеги
вая куртку. И блестит якорь 
на пряжке ремня, а из-за 
ворота видны полоски тель
няшки.

П. ДЕМЕНЦЕВА.

* Новости ДСК

За высокие 
показатели

За достижение высоких 
производственных показа
телей по итогам работы в 
четвертом квартале прош
лого года коллективу заво
да ЖБИ им. Ленинского 
комсомола присуждено 
первое место во Всесоюз
ном соревновании, а кол
лективу СУ-13 — второе.

Лучшей бригадой Мин* 
уралсибстроя признана 
бригада формовщиков 
В. Темникова [завод ЖБИ, 
цех № 1). Монтажникам 
СУ-28 В. Сыщенко за внед
рение бригадного подряда 
вручена Почетная грамота 
коллегии Главсредуралстроя 
и обкома профсоюза.

Конкурс 
начальников

Если вы чувствуете в се* 
бе достаточно сил и про
фессионального опыта, 
чтобы обеспечить чёткую, 
комплектную поставку на 
монтаж жилых домов из
делий крупнопанельного 
домостроения, суметь 
«продать» каждый кубо
метр продукции с макси
мальной прибылью, то 
вполне можете попытаться 
занять должность началь
ника одного из отделов 
завода ЖБИ им. Ленинско
го комсомола.

Тем более, что завод 
объявил открытый конкурс 
на замещение вакантной 
должности начальника от
дела комплектации и сбы
та. Заявления принимают
ся до 1 марта в отделе 
кадров завода. Кому быть 
начальником — решит кон
курсная комиссия, в кото
рую вошли главные спе
циалисты, представители 
трудовых коллективов за
вода.

Расставались 
друзьями

.В начале февраля комсо
мольцы завода ЖБИ при
нимали у себя гостей — ту
ристов из Чехословакии. 
Заводчане рассказали гос
тям о жизни молодежи 
Свердловска, познакомили 
со своим предприятием'. А 
затем состоялась товари
щеская встреча по волей
болу и чаепитие.

В связи с ремонтом и 
реконструкцией профилак
тория и спортзала завода 
нам любезно открыли свои 
двери физкультурно - оздо
ровительный комплекс и 
клуб-бар Дома культуры 
МЖК.

В упорной борьбе во
лейболистам завода уда
лось удержать победу. 
Матч закончипся со счетом 
3:2, причем в пятой заклю
чительной партии*мы про
игрывали. В этот критиче
ский момент команда по
казала огромную волю к 
победе и обошла соперни
ков, что несколько огорчи
ло наших чехословацких 
гостей. Но огорчение быст
ро рассеялось за веселым 
дружным разговором за 
чашкой чая. Не был поме
хой в разговоре даже язы
ковой барьер. Расстались 
мы далеко за полночь.

Следует заметить, что 
большую помощь в орга
низации приема чехосло
вацкой делегации нам ока
зал оргкомитет молодеж
ного жилого комплекса.
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* 1987 год — год Пушкина

W ФЕВРАЛЯ 1987 г. (по 
старому стилю — 27 
января) исполнилось 

150 лет со дня гибели 
Александра Сергеевича 
Пушкина. В этот день вся 
страна отмечала память 
великого поэта. Поистине 
пророческими были его сло
ва: «Слух обо мне пройдет 
по всей Руср великой...».

Еще при жизни он пи
сал, что «душа в заветной 
лире мой прах пережи
вет...». Да, действительно, с 
самого детства мы читали 
сказки А. С. Пушкина, а с 
годами еще с большим ин
тересом читаешь и перечи

тываешь е;о произведения.
А. С. Пушкина знают все 

и любят не только в нашей 
стране, но и за рубежом. 
Я же хочу поделиться сво
ими впечатлениями об од
ном удивительном челове
ке, с которым мы познако
мились на вечере, посвя
щенном памяти поэта в 
профсоюзной библиотеке в 
этот памятный день.

Герман Иванович Щеку- 
тов — удивительно скром
ный и обаятельный чело
век, 40 лет своей жизни он 
посвятил собиранию произ
ведений и материалов об 
А. С. Пушкине. С какой лю-

ДОРОГАЯ
бовью и вдохновением он 
рассказал нам о встречах 
с потомками поэта, о его 
связях со многими1 любите
лями и почитателями та
ланта поэта, а сколько у 
него материалов, журналов, 
книг, фотографий, рисун
ков, связанных с любимым 
писателем, — хватит, на
верное, на целый музей. 
Да, для свердловчан было 
бы гордостью иметь такой 
музей.

Мы знаем, что Александр

ПАМЯТЬ
Сергеевич Пушкин был дру
жен со многими декабри
стами, а их путь в Сибирь 
проходил через Урал.

Недавно Герман Ивано
вич встретился с внучкой 
писателя — Софьей Нико
лаевной, очень пожилой 
женщиной, ей за 90 лет, 
она поделилась с ним сво
ими воспоминаниями, на 
память он сфотографиро
вал ее, там же он узнал, 
что в период оккупации во 
время второй мировой вой

ны Софья Николаевна спас
ла 28 детей от угона в 
Германию, ее поступок 
можно сравнить с подви
гом на фронте.

Встречался Герман Ива
нович и не раз с Семеном 
Степановичем Гейченко, 
бессменным директором 
музея А. С. Пушкина в се
ле Михайловском Псков
ской .области, посетил име
ние семьи Ганнибалов. Из
вестно, что М. А. Ганни
бал — родная бабушка 
Александра Сергеевича по 
отцу.

На встрече Герман Ива
нович показал нам редкие 
издания произведений поэ
та, старинные газеты, жур

налы «Современник», сбор
ник «Северные цветы», где 
печатались первые произ
ведения А. С. Пушкина, 
его «Дневник», «Архив 
семьи А. С. Пушкина» и 
многое другое.

Этот вечер произвел на 
нас неизгладимое впечат
ление, и хотелось бы, чтобы 
такие мероприятия в па
шем комбинате проводи
лись почаще.

М. КУДРИНА, 
. наш общ. корр.

На снимках: краевед Г. И. 
Щекутов выступает в би
блиотеке ДСК.

Фото В. Калимасова.

* Интервью по вашей просьбе

СЕГОДНЯ И ЗАВТРА
поликлиники строителен

Материалы под этой руб
рикой довольно часто пе
чатаются в нашей газете. 
Вашими собеседниками бы
ли руководители главка, 
представители админист
рации и общественных ор
ганизаций комбината, де
путаты, работники культу- 

. ры, известные артисты. Мы 
надеемся и .впредь получать 
ваши заявки, а сегодня 
предлагаем вашему внима
нию интервью с заведую
щей терапевтическим отде
лением поликлиники стро
ителей Елизаветой Павлов
ной Полушиной.

— Елизавета Павловна, 
наш первый вопрос каса
ется сегодняшнего дня ва
шей поликлиники: есть ли 
какие-то изменения в связи 
е переходом многих строи
тельных организаций на 
3-сменный режим работы, 
а также в связи с усиле
нием борьбы против пьян
ства и алкоголизма?

— Конечно. После выхо
да соответствующих поста
новлений медицинские ра
ботники не остались в сто
роне от перестройки. Для 
того чтобы строители го
рода могли получить сво- 
евременное лечение или
врачебную консультацию, 
не испытывая неудобств 
из-за трехсменного режима 
труда, время работы полик
линики было продлено. Се
годня участковые терапев
ты ежедневно принимают 
посетителей до 9 часов ве
чера, а специалисты — до 
того же часа два раза в 
неделю.

С конца минувшего года 
в вечерние часы пациентов 
принимает , врач-нарколог, 
который не только лечит

больных, но и ведет боль- — Елизавета Павловна,' реждений, и с радостью д'е- 
шую профилактическую ра- а как обстоят дела с рабо-
ооту.

— Испытывает ли поч 
ликлиника недостаток в ра
ботниках?

— На сегодняшний день 
штаты полностью укомплек
тованы. Трудности возни
кают лишь при уходе ме
дицинских сестер в декрет
ный отпуск, но мы стара
емся как можно скорее по
добрать замену. В против
ном случае прием пациен
тов очень осложняется: за 
10—15 минут трудно вй- оказать фельдшер. Для это-
слушать жалобы больного, 
осмотреть его, назначить 
лечение, выписать направ
ление на процедуры и за
писать результаты в меди
цинскую карту. В спешке 
может пострадать качество 
врачебного обслуживания, 
а это недопустимо.

— Но все-таки случается, 
что больной жалуется имен
но на качество лечения, не-. 
вежливость, невниматель
ность врачей? Нам извест
но. что многие пациенты 
недовольны услугами зубо
врачебного кабинета,

— До руководства полик
линики такие жалобы не 
доходили, иначе были бы 
приняты немедленные ме
ры. Вообще зубной врач 
поликлиники — опытный и 
добросовестный специалист. 
То же самое я могу ска- 
зать о фельдшере, который 
обслуживает строителей в администрация и общест-
здравпункте ДСК. Возмож
но. недовольство посетите
лей вызвано отсутствием 
работника зубоврачебного 
кабинета в период его бо
лезни. но что поделаешь — 
врачи тоже не застрахова
ны от этого...

тои здравпунктов отдель
ных строительных органи
заций?

— Сегодня поликлиника 
располагает девятью здрав
пунктами. Наше медучреж
дение рассчитано на 400 
посещений в смену и, бе
зусловно, не сможет обслу
жить всех больных без та
ких филиалов. Кроме того, 
в некоторых случаях в кон
сультации врача нет необ
ходимости, помощь может 

го и создаются здравпунк
ты. Там есть оборудование 
для физиопроцедур, проце
дурные кабинеты. Кстати, 
здравпункты тоже работа
ют до 9 часов вечера. Од
ной из самых больших ор
ганизаций, работники ко
торой пользуются услуга
ми нашей поликлиники, яв
ляется домостроительный 
комбинат. Поэтому в пе
риод массовых застроек мы 
открываем в новых микро
районах временные здрав
пункты. Сейчас готовится 
к открытию здравпункт в 
новом квартале «Синие
камни». Жаль, что не все 
предприятия имеют на сво
их стройплощадках комна
ты гигиены женщин. Для 
этого нужно лишь обору
довать бытовку и подклю
чить ее к водопроводу. Бы
ло бы замечательно, если б 

венные организации пред
приятий взяли этот вопрос 
на особый контроль.

— Заботится ли админист
рация поликлиники о по
вышении квалификации 
медицинского персонала?

— Безусловно! В самой 

поликлинике проходят еже
месячные занятия, мы по
сылаем своих работников 
на конференции по обмену 
опытом, на своеобразную 
стажировку в стационар, в 
областную больницу. ТА
КИМ образом, мы стараем
ся использовать в работе 
все новое, что дает опыт
других медицинских уч-

лимся своим.
— Елизавета Павловна, 

есть ли перспективы для 
развития медицинского об
служивания строителей?

— Мы много ожидаем в 
двенадцатой пятилетке. 
Планируется открытие по
вой поликлиники, рассчи
танной на 850 посещений 
в смену, это более чем в 
два раза больше, чем сей
час. Вскоре ее строительст
во начнется в районе ав
товокзала. К услугам боль
ных будут грязелечение, 
водные процедуры в бас
сейне, восстановительный 
центр, профилакторий. От
кроются новые кабинеты 
специалистов. например, 
кабинет зубопротезирова- 
ния.

— В заключение нашей 
беседы, Елизавета Павлов
на, традиционный вопрос: 
что бы вы хотели пожелать 
своим пациентам, всем до
мостроителям?

— Здоровья, А чтобы 
оно было, желаю и как 
врач советую активно за
ниматься физкультурой, 
отказаться от вредных при
вычек. Очень важно, чтобы 
каждый понял важность 
профилактических приви
вок и не отказывался от 
них. Своим легкомыслием 
в этом вопросе человек 
вредит не только себе, но и 
окружающим — своим де
тям, близким, товарищам 
по работе. И е<це одно по
желание — не занимайтесь 
самолечением, во всем сле
дуйте указаниям врача.

Интервью взяла 
Е. ПАРФЕНОВА.

* По месту жительства —----——г—

Старты-во дворе!
Весело и шумно было в Зрители, собравшиеся на

прошедшее воскресенье на 
корте дворового клуба «Ого
нек» в микрорайоне улиц 
Большакова и Фрунзе. Здесь 
проходил спортивный празд
ник двора «Мы — армии 
нашей смена», посвященный 
Дню Советской Армии.

. Первыми ца дед поме- 
рятьсй силами в «ВесеДы^с 
стартах» вышли команды 
клуба «Огонек» и наших со
седей — клуба «Прометей». 
В играх, эстафетах на льду 
мальчишки блеснули своим 
умением ловко проводить 
шайбу между флажками, за
щищать свои ворота от 
бросков противника, приго
дилось даже умение катать
ся на санках, несмотря на 
скользкий лед.

Такую интересную и раз
нообразную программу под 
готовила инструктор спорт
зала ДСК Н. Мясникова, а 
помогла провести зав. дет
ским сектором Дворца 
культуры им. Горького 
А. Зотова.

Участников состязаний от
личали организованность, 
умение выручать друг дру
га. стремление к победе.

* Спортивная жизнь

Дню Армии
Недавно комсомольцы и 

Комсомольске - молодежные 
бригады подразделений 
ДСК приняли' участие в 
соревнованиях по стрель
бе, посвященных Дию Со
ветской Армии и Военно- 
Морского Флота.

В зачете по восьми луч
шим результатам места рас
пределились следующим об
разом: лидер соревнова
ний — команда управле
ния комбината (593 очка), 
на втором месте — СУ-34 
(589 очков), на третьем — 
завод КПД (561 очко), на 
четвертом — СУ-20 (550 
очков), на пятом -- УПТК 
(540 очков), на шестом —: 
СУ-7 (530 очков), на седь
мом — детский комбинат 
№ 575 (495 очков), далее 
соответственно СУ-29 (423 
очка), СУ-13 (294 очка), 

праздник. подбадривали 
свои команды.

С большим преимущест
вом в счете призовое место 
досталось команде клуба - 
«Огонек» (капитан — Костя 
Прокопьев). Зрители отме- 
чали лучшую подготовку 
наших ребят, их органцзо- 
вайность, дисциплину. Тре
нер команды, мастер спор
та по хоккею В. Прокопь
ев воспитывает своих пи
томцев сильными, ловкими, 
смелыми, ведь они — буду
щие воины-защитники.

«Веселые старты» закон
чились. но праздник про
должался. В гости к наше
му клубу пришли ребята из 
дворовых клубов Ленинско
го района, чтобы принять 
участие в блицтурнире хок
кейных команд. Сначала 
вышли на лед младший и 
средний возраст, а потом 
скрестили клюшки старшие 
ребята. Интересным полу
чился праздник. Он доста
вил удовольствие как участ
никам. так и болельщикам.

Л. БАШКИРЦЕВА.
педагог орга и изато р 

дворового клуба. .

ДСК

посвящается
СУ-1 (216 очков), СУ-15 
(211 очков), СУ-27 (140 оч
ков), СУ-28 (0 очков). По
следнее подразделение не 
представило на соревнова
ние ни одного участника. 
Это уже далеко не первый 
случай, когда комсомольцы 
СУ-28 игнорируют спортив
ные мероприятия комитета «К 
ВЛКСМ и ДСК.

В личном зачете победи
телями соревнований по 
стрельбе стали представи
тели СУ-34 В. Дружков и 
Р. Фасхутдинов, выбившие 
85 очков, А. Абсалямов из 
СУ-1, И. Бурцев с завода 
КПД, закончившие состя- - 
зания с таким же резуль
татом. 84 очка у С. Коз- 
линского из СУ-27, А. Каш- 
кина из СУ-34, 83 очка вы
бил А. Нюшкин из СУ-34.
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